

MANIFIESTO ASAMBLEA PLAZA GUILLERMO FRANKE



¡Este es nuestro manifiesto, lo creamos juntos y hoy... lo declaramos!

"Un Manifiesto es una declaración de principios, una brújula, un reflejo de nuestra identidad. Su prosa está en un tono positivo, inspirador, utópico. Nos mueve a la acción, con convicción, con seguridad".

Transcurridas varias décadas desde que se implantara en nuestro país un modelo económico que alienta el consumismo, el individualismo y la indiferencia. Que además, consiguió debilitar el tejido social, organización social y los lazos comunitarios, comienza a articularse un movimiento social poderoso, compuesto de antiguas y nuevas organizaciones, que ha permitido generar espacios de encuentro. Este movimiento social nos brinda la posibilidad de volver a mirarnos, recuperar la empatía, la confianza y la solidaridad que perdimos por más de 40 años. Es así que nacemos como agrupación de vecinos autoconvocados tras el levantamiento social de octubre de 2019. Nos tomamos la Plaza Guillermo Franke, "Nuestra plaza", allí hacemos asamblea, abierta a todos los vecinos de Ñuñoa y Providencia, como también a quienes viven en otras comunas y se quieran sumar.



ASAMBLEA
Plaza Guillermo Franke
Ñuñoa



Quiénes somos

Somos ciudadanos y vecinos que nos hemos reunido de manera espontánea en la Plaza Guillermo Franke (Ñuñoa, Santiago). Residimos en esta y otras comunas, tenemos diversas creencias, ocupaciones, áreas de interés, capacidades, edades; la mayoría somos independientes y algunos están afiliados a otras organizaciones sociales. Nos une el interés común por participar de un cambio social y constitucional. Aspiramos a crear en conjunto un nuevo modelo de sociedad, una nueva forma de vida plena, con respeto a la diversidad, inclusiva y más solidaria.

Nos reunimos porque la situación lo ameritaba, porque nos duele la injusticia. Queremos ser parte protagónica de los cambios que requiere nuestro país, de un cambio constitucional que derogue la constitución impuesta en dictadura y que se redacte una nueva que represente la voluntad del pueblo soberano, sea a través de una Asamblea Constituyente o de la alternativa que la mayoría del pueblo chileno organizado decida.

Queremos ser parte del cambio, recuperar nuestra vida de barrio y los espacios públicos para conocernos como vecinos, ver en qué podemos coincidir, recuperar la confianza entre nosotros, informarnos y debatir sobre el diagnóstico de nuestro país, sobre el tipo de sociedad y modelo económico que queremos para Chile y el mundo. Nuestro deseo es convocar a más personas para levantar demandas específicas, e integrarnos a otros movimientos, amplificando nuestras voces para que sean escuchadas, manteniendo así viva la esperanza.

Sentimos que la clase política no nos representa. Por lo tanto, buscamos nuestro propio camino de participación.

Nos proponemos generar una nueva constitución, originada en la voluntad ciudadana y que garantice nuestros derechos fundamentales. Nos concebimos como depositarios del poder soberano, al que tienen que responder los poderes del Estado y quienes nos representan por elección popular.

Nos organizamos como células que trabajan en conjunto, articulándonos a partir de áreas de interés para nuestra formación y acción ciudadana. Para ello mantenemos una programación semanal de actividades abiertas a todos quienes quieran venir a escuchar y/o expresar su opinión, dando vida y permanencia a la asamblea.

Nos vinculamos desde el cariño y afecto (contrarrestando la verticalidad y la desconfianza habitual de muchas de las organizaciones tradicionales), en un ambiente de respeto y de colaboración, nuestras dinámicas aun cuando tienen una estructura y reglas básicas para funcionar coordinadamente, están abiertas a la creatividad y la espontaneidad que nos permita sentirnos parte de una comunidad viva, autorregulada y que se adapta con cierta flexibilidad a los acontecimientos cambiantes que se están dando en nuestro país desde el levantamiento social.





Nuestros valores y principios

Los siguientes son los valores y principios (o pilares) sobre los que esta asamblea construirá su casa o lugar de convivencia y, sobre los que esperamos se construya la nueva sociedad que anhelamos.

Empatía, confianza, humildad, cariño, permanencia: estos valores, son el marco o tono que debemos cuidar que prevalezca en nuestras formas de relacionarnos. Ellos generan mística, compromiso y honestidad. El respeto que emitimos en nuestras opiniones, nos hace sentirnos bien, disfrutar de vernos y permanecer unidos en el tiempo

Somos una comunidad solidaria: avanzamos hacia una sociedad que tendrá como base fundamental las formas de organización comunitarias. Sabemos que las relaciones de cooperación y confianza que generan la vida de barrio son fundamentales. Nos hace más fuertes y más felices. Sin embargo después de tanto individualismo reinando, es necesario desaprender viejas dinámicas guiadas por el interés personal y construir otras de forma comunitaria, para intentar consensos que integren las distintas visiones.

Nos vinculamos con otros barrios: tenemos que establecer vínculos de colaboración y alianza con otros barrios y espacios territoriales con realidades parecidas o distintas a la nuestra. Sabemos que es necesario compartir y dar a conocer esta experiencia con otros, sumando así más personas y más fuerzas.

Diversidad e inclusión: nuestra asamblea busca que todes puedan expresarse. Nos comprometemos con la equidad y paridad de género en todas las instancias participativas. La asamblea se dará en un clima de escucha, interés y respeto por todas las opiniones y por todes los integrantes, permitiendo la expresión de nuestra diversidad (de creencias, género, edad y capacidades, etc.).

Conciencia medioambiental: todos los seres vivos, tienen el derecho a desarrollarse según su ciclo natural. Las acciones y omisiones de la humanidad tienen un fuerte impacto sobre el medio/ambiente; vemos y creemos que es imperativo cambiar las actuales formas de relacionarnos con la tierra y el medio ambiente y queremos comprometernos en promover una conciencia de desarrollo en que las actividades humanas sean respetuosas de su conservación y ciclos naturales.

Autonomía y democracia: nos formamos, nos auto-educamos y participamos con autonomía y de manera permanente, desde el lugar de las bases y alianzas territoriales, para ser protagonistas activos de la democracia participativa que queremos. A nosotres deben dar cuenta y responder les representantes que hemos elegido y el conjunto de las instituciones, de manera que exista una relación horizontal entre estas y los saberes que se dan en el territorio y comunidad.

Condena y solidaridad frente al atropello por los DDHH: en el contexto actual del levantamiento social, el ejecutivo y las fuerzas de orden han perpetrado una represión brutal hacia muchos de los manifestantes. Como asamblea estamos atentos a colaborar informando, proponiendo acciones de condena y apoyo a quienes están sufriendo.

Estos principios son pilares centrales del tipo de constitución y proyecto de sociedad que queremos lograr y el tipo de constitución que requerimos. Estos deben garantizar la unidad y paz social.

Nuestros objetivos

Como asambleístas de la Plaza Guillermo Franke, perseguimos dos grandes objetivos relacionados:

Transformarnos internamente

Ejerciendo nuestra ciudadanía bajo los principios de nuestra asamblea, ser partícipes de la transformación social y el proceso constituyente. Nos comprometemos a tener un rol protagónico como sujetos con conocimiento y capacidad para ejercer nuestro legítimo derecho a participar e incidir en las decisiones políticas que nos atañen a nivel barrial, comunal, regional y nacional.



Empujar la transformar de la sociedad

Si no lo hacemos nosostres ¿quién? Dado el momento histórico en el que estamos, nos comprometemos a poner toda nuestra energía en la realización de un proceso constituyente representativo y legítimo, por lo que asumimos el rol de difundir y gestionar las actividades que para tal fin realiza nuestra asamblea, permitiendo a la población estar al tanto de lo que ocurre en este periodo. Como asamblea barrial nos comprometemos a coordinarnos con otras organizaciones territoriales y colectivas, siendo partícipes y vigilantes de todo este proceso constituyente.



Para más información sobre la Asamblea Plaza Guillermo Franke, les invitamos a participar de nuestras jornadas que realizamos los domingos a las 11 AM y sigan nuestras redes sociales.

 asambleaplazaguillermofranke@gmail.com

 Asamblea Plaza Guillermo Franke

 [asambleaGFranke](https://twitter.com/asambleaGFranke)

 [asambleaplazafranke](https://www.instagram.com/asambleaplazafranke)